

**12<sup>e</sup> colloque des Amis de Cadouin**  
**20 août 2005**  
**CADOUIN, SON ABBAYE**

**Programme :**

- Accueil des participants - Présentation de la journée par Jocelyne COLONNA, présidente du colloque.
- Brigitte et Gilles DELLUC : Quelques aspects archéologiques peu connus de l'abbaye de Cadouin.
- Marcel BERTHIER : Cadouin, le temps des incertitudes. Discussion sur les possessions de Cadouin, cartes.
- Louis GRILLON : Saint Louis est-il venu à Cadouin ?
- Repas à l'auberge de jeunesse.
- Visite de l'abbaye avec Brigitte et Gilles DELLUC :
  - 1) Visite du clocher et de la charpente de l'église.
  - 2) Etude de la peinture au premier étage, dans la salle du trésor.



**Présentation du 12<sup>e</sup> colloque**

Le 20 août 2005 se déroulait le traditionnel colloque annuel des Amis de Cadouin. De nouvelles enquêtes, de nouvelles découvertes nous ont encore une fois permis de dévoiler quelques pans cachés de notre histoire locale !

Les interventions matinales furent tout d'abord les présentations photographiques commentées par Brigitte et Gilles Delluc de plusieurs curiosités de l'abbaye : une cache mystérieuse découverte sous les combles lors de la réfection de la toiture, des détails permettant la datation des peintures et fresques du chœur de l'église et de l'armarium...

Marcel Berthier présenta ensuite le fruit de son enquête sur les archives disparues et le cartulaire de l'abbaye et commenta le relevé cartographique des différentes possessions et droits de l'abbaye.

Louis Grillon développa enfin d'intéressants arguments permettant définitivement de répondre à la question du passage à Cadouin de Saint Louis. La fin d'un mythe ! Il poursuivit par le récit de ses recherches quasi policières sur les mésaventures du suaire à Toulouse.

Après un repas à l'auberge de jeunesse, les participants les plus sportifs purent accéder au clocher de l'église et admirer la voûte de la nef sous un angle inhabituel. Une visite commentée de l'armarium (salle du trésor ou chapelle primitive ?) permit de découvrir des fresques cachées et des recoins secrets de l'abbaye tandis que sous la halle du village se tenait le salon du livre régional.

Ainsi, malgré ses douze ans, le colloque a une nouvelle fois captivé l'auditoire. Saluons nos intervenants qui réussissent tous les ans à renouveler notre intérêt et qui font preuve d'une curiosité communicative.

Jocelyne COLONNA